

LA NEWSLETTER D'ASF FRANCE

Votre rendez-vous trimestriel avec Avocats Sans Frontières France

Nouvelle identité visuelle !

ASF France fait peau neuve !

Avec l'aide de l'agence CREA2F, nous avons repensé notre image : nouveau logo, nouvelle charte graphique, et un style plus clair, plus fort. Mais nos missions, elles, restent inchangées : défendre les droits humains et l'accès à la justice pour toutes et tous. Merci à CREA2F pour son accompagnement tout au long de ce processus.



FOCUS SUR...

L'ENGAGEMENT DES LYCÉENS NIGÉRIANS CONTRE LE CYBERHARCÈLEMENT

Dans le cadre du projet e-RIGHTS, ASF France a lancé un concours dans plus de 75 lycées à travers le pays. L'objectif ? Donner la parole aux jeunes pour parler de leurs droits numériques et surtout, du cyberharcèlement.

Par équipes, les élèves ont imaginé et réalisé des vidéos percutantes, inspirées de leur quotidien. Créativité, réalisme et engagement étaient au rendez-vous !

Un jury a sélectionné les meilleures vidéos, puis place à la scène : chaque équipe a défendu son projet en direct, État par État. Une vraie démonstration de talent, de conviction et d'envie de faire bouger les choses.

Le petit plus : toutes les équipes étaient mixtes, pour garantir l'égalité filles-garçons.

Les écoles lauréates des concours inter-écoles au niveau national :

- **Lagos** : Sonmori Comprehensive Secondary School
- **Imo** : Alvana Model College
- **Kano** : Government Girls Science and Technical College
- **Abuja (FCT)** : Government Secondary School Wuse Zone 3

Prochaine étape : la Grande Finale nationale à Abuja où se retrouveront les quatre équipes lauréates. Une belle manière de valoriser l'engagement des jeunes dans la défense de leurs droits en ligne et de leur donner les moyens de devenir ambassadeurs du changement numérique !

Chinedu GBULIE
Chargé de Communication ASF France au Nigeria





OUMOU KHAÏRY DIALLO

DIRECTRICE DU CLUB DES JEUNES FILLES LEADERS DE GUINÉE
PARTENAIRE D'ASF FRANCE DANS LE CADRE DU PROJET LIBRE

A travers le projet LIBRE, le Club des Jeunes Filles Leaders de Guinée (CJFLG), partenaire d'ASF France, organise deux fois par mois des rencontres à Conakry, Mamou et Kankan pour informer les communautés sur les violences faites aux femmes et aux filles. L'objectif est d'aider chacun à mieux comprendre ces situations, à **connaître les droits des femmes, et à encourager celles qui en ont besoin à faire valoir leurs droits et à se tourner vers la justice de manière autonome.**

À l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars dernier, nous avons réuni 45 femmes du village de Kobaya, à Conakry, pour échanger autour du thème choisi par les Nations Unies : « Droits, égalité et autonomisation ».

Certaines femmes ont expliqué qu'elles dépendaient financièrement de leur mari, tandis que d'autres, bien qu'assumant les dépenses du foyer, comme la cuisine journalière ou la scolarité des enfants, n'avaient aucun pouvoir de décision ou d'influence dans leur ménage.

Au cours de cette session, les animatrices du CJFLG ont donc abordé la question de rééquilibrage de leur place d'influence et d'autonomie au sein de la société à travers l'autonomisation, l'insertion dans le secteur formel, l'apprentissage de métiers mais également l'éducation des jeunes filles.

Ces sessions sont un espace de dialogue et d'échange très apprécié par les femmes rencontrées et elles se poursuivront jusqu'à la fin du projet.



NOS PARTENAIRES À NOS CÔTÉS !

Remerciements spéciaux



Un grand merci aux **ordres des avocats**, en particulier celui de Toulouse, ainsi que toutes les personnes qui ont répondu à **notre appel à soutien exceptionnel**, lancé en réaction à la baisse de l'Aide Publique au Développement qui impacte l'association.



Nous remercions tout spécialement celles et ceux qui ont apporté leur contribution après les interventions des Bâtonnières **Caroline MARTY** et **Christine MAZE** lors de la Conférence des bâtonniers du Grand Sud-Ouest, et du Bâtonnier **Pierre DUNAC** lors de la Conférence nationale des bâtonniers. **Votre soutien est essentiel.** Il nous permet de continuer à mener nos actions pour les droits humains et à défendre celles et ceux qui en ont le plus besoin, malgré un contexte encore incertain. Pour faire un don ou renouveler votre soutien, cliquez ici.

Merci CREA2F !



ASF France remercie l'agence de communication CREA2F pour son accompagnement visant à renforcer la visibilité de l'association. Leur expertise nous a permis de repenser notre stratégie de communication, d'adopter une nouvelle identité visuelle et de moderniser notre charte graphique, incluant la création d'un nouveau logo.

Vous souhaitez mobiliser votre entreprise, votre cabinet, votre association ou votre Barreau ? Contactez-nous au **05 34 31 17 83** ou à l'adresse suivante : secretariat@avocatssansfrontieres-france.org.

LES ACTIVITÉS ESSENTIELLES

FRANCE

- [Avocats Sans Frontières France rend hommage à Me Hamadi Karembe](#)
- [Le Conseil de l'Europe adopte la Convention pour la protection de la profession d'avocat](#)
- [Le Conseil National pour le Développement et la Solidarité Internationale célèbre ses 10 ans !](#) 
- [Avocats Sans Frontières France quitte X \(ex-Twitter\)](#)

NIGERIA

- [Concours Vidéo "Women's Digital Rights" : lutte contre les VBG en ligne](#)
- [Sensibilisation au cyberharcèlement à la Government Secondary School d'Abuja](#)
- [Organisation d'un concours vidéo inter-écoles à Lagos sur la lutte contre le cyberharcèlement](#)
- [Formation des juges et des avocats sur les droits numériques à Abuja et au Lagos](#)
- [Communiqué de presse contre les projets d'exécution de détenus dans l'État d'Ogun](#)

GUINÉE

- [Formation des acteurs judiciaires et médicaux à Mamou et Kankan pour renforcer la lutte contre les VBG](#)
- [Formation des encadreurs et des étudiants de Kankan sur la lutte contre les VBG](#)

LES TEMPS FORTS DU TRIMESTRE



Webinaire : renforcer la lutte contre la torture et l'impunité

Le 30 janvier 2025, Me François Cantier, avocat, Président et Fondateur d'ASF France, a participé au webinaire intitulé "La compétence universelle en matière de crime de torture". Aux côtés d'autres experts juridiques et de défenseurs des droits humains, il a participé à des échanges sur les défis actuels et les stratégies à adopter pour renforcer la lutte contre la torture à l'échelle internationale. L'objectif ? Promouvoir des mécanismes concrets pour que les crimes de torture ne restent pas impunis.

ISO 9001 renouvelée : la qualité confirmée

Fidèle à cette démarche de qualité et de responsabilité, ASF France a obtenu en février 2025 le renouvellement de sa certification ISO 9001 pour trois ans. Délivrée depuis 2022, cette reconnaissance peu courante dans le monde des ONG témoigne de notre volonté d'agir avec transparence et efficacité. Une manière concrète d'assurer à nos partenaires, bénéficiaires, adhérents et donateurs la qualité de notre action, au quotidien comme à l'international.



Droits humains & développement durable : ASF France partage son expertise

Louise Boulet, avocate et experte bénévole, et Savyuth Ky, ancienne représentante d'ASF France au Cambodge, ont participé à l'élaboration du MOOC "Droits humains et développement durable", proposé par le Campus de l'Agence Française de Développement. Gratuite et accessible à tous, cette formation en ligne aborde de manière claire et engagée le lien entre droits humains et projets de développement. La première session s'est déroulée du 20 janvier au 14 mars.

ÇA BOUGE CHEZ ASF FRANCE !

Nous remercions pour leur travail et leur engagement :

- **Matthias COUGNAUD**, chargé de développement (siège)
- **Eva GACHASSIN**, assistante de coordination de projets (siège)

Et nous souhaitons la bienvenue à :

- **Zélie ROCHE**, assistante de coordination de projets (siège)
- **Adèle IMMEDIATA & Mathilde WATZKI**, caseworkers à Samos (Grèce)

REJOIGNEZ-NOUS !

En adhérent, vous marquez votre engagement pour la défense des droits fondamentaux et vous agissez concrètement pour la défense des droits humains !
L'adhésion se fait sur l'année civile 2025.

J'ADHÈRE À ASF FRANCE